GIONG RÉTROSPECTIVE 23

L'année 2023 a vu de nombreux projets démarrer ou aboutir à Gland! Quelques exemples choisis des grands jalons:

BILAN DE MI-LÉGISLATURE

L'année 2023 marque l'arrivée à mi-parcours de la législature 2021-2026, l'occasion pour la Municipalité de tirer un premier bilan intermédiaire et de mesurer le chemin parcouru, mais aussi d'ajuster INAUGURATION le cap, de préciser les objectifs et d'évoluer. Au cours de cette première étape, des projets ont été réalisés, de nouvelles idées auront émergé et certaines priorités auront été redéfinies pour mieux s'adapter à la réalité du terrain.

DÉMARRAGE DES TRAVAUX DU VIEUX-BOURG



La mue de l'emblématique Vieux-Bourg a débuté en février dans le secteur de la Grand'Rue pour une durée estimée de trois ans. S'ensuivra le réaménagement des places du Temple et de l'Administration communale avec un projet de Nature en ville pour créer des îlots de fraîcheur et favoriser la biodiversité. Le solde des travaux se fera par étapes jusqu'à la fin de la législature avec une mise en service de l'ensemble du périmètre prévue pour début 2026.

PRÉSENTATION DU PLAN D'ACTION SMART CITY



La Ville a dévoilé en juin les résultats du sondage mené auprès de la population ainsi que le plan d'action Smart City de la Municipalité, dans lequel 50 projets ont été retenus en faveur d'une meilleure qualité de vie. Les quelque 600 réponses

qualité des lieux d'habitation et la mobilité comme priorités pour les habitants.

D'UNE PREMIÈRE RUE CYCLABLE



Les travaux de réaménagement de la rue de la Gare ont été inaugurés en novembre après huit mois de travaux. Dans sa nouvelle configuration de rue cyclable, la première à Gland, la voie reste limitée à 30 km/h mais devient prioritaire par rapport aux axes qui la croisent. La progression des cyclistes est ainsi facilitée sur l'entier de l'itinéraire entre la gare et le nord de la ville, tandis que les piétons bénéficient d'un trottoir élargi et continu tout au long de la rue, agrémenté de jardins de poche et de petites placettes pour favoriser la biodiversité et la perméabilité des sols.

DÉMARRAGE DES TRAVAUX DU COLLÈGE DE GRAND-CHAMP

Afin de se préparer à l'accueil de nouveaux élèves attendus ces prochaines années, et pour faire suite à l'agrandissement du collège des Perrerets, le collège de Grand-Champ bénéficiera à son tour d'un agrandissement et d'une mise aux normes énergétiques. Les travaux ont démarré en novembre pour une occupation des nouveaux locaux prévue dès la rentrée scolaire 2025-2026.

CHANGEMENT DE VISAGES AU SEIN DE L'ADMINISTRATION



reçues au sondage ont quant à elles 🛮 La Ville de Gland a accueilli en août son 🔻 gramme de soutien de SuisseEnergie révélé les coûts, la sécurité des données, nouveau Secrétaire municipal. Après pour les communes, la Ville de Gland a

tion Hirondelle, Philippe Bovey a été choisi par la Municipalité pour ses qualités fondamentalement rassembleuses et humaines, en phase avec la direction lui permettra de développer davanvoulue par les élus. Après 17 ans de bons et loyaux services à la tête du dicastère «Bâtiments et urbanisme», le Municipal Thierry Genoud a quant à lui démissionné de son poste en septembre. Son poste sera repourvu à l'issue d'une élection complémentaire organisée en mars

100 ANS DES SOURCES



La Ville a fêté en 2023 les 100 ans de son alimentation en eau par les sources de la Confrérie et de la Cézille. À l'occasion de ce centenaire, le Groupe eau a tenu un stand lors de la manifestation «Gland ça marche!», et une brochure a été éditée par le Service des infrastructures et de l'environnement pour retracer l'histoire de l'eau dans la commune.

LANCEMENT DU GUICHET VIRTUEL



Après deux années de développement, le guichet virtuel a été ouvert à la population en novembre. Cette plateforme accessible en tout temps propose des prestations sur internet en complément des guichets traditionnels, et offre une large palette de prestations communales en toute simplicité et sécurité. Par la suite, de nouvelles prestations viendront s'y ajouter, avec un accès pour les entreprises, les associations ou fondations, et pour les non-résidents.

SUBVENTION «VILLE INNOVANTE»

Dans le cadre de sa candidature au prola qualité de l'air et de l'eau ou encore la 🛾 plusieurs années à la tête de la Fonda- 🗸 eu l'honneur d'être sélectionnée pour

un subventionnement à hauteur de 40'000 CHF dans la catégorie «Villes et communes innovantes ». Cette somme tage ses actions d'encouragement à la rénovation énergétique auprès de la population.

DÉVOILEMENT DU PLAN LUMIÈRE



Le Plan lumière dévoilé en novembre a permis de tracer une vision stratégique globale pour l'ensemble du territoire nocturne et de se doter d'un outil de planification qui définit les lignes directrices en matière d'éclairage public à court, moyen et long terme. Sa mission: harmoniser l'éclairage, améliorer la gestion de la lumière et réduire la consommation électrique afin de renforcer le sentiment de sécurité et de confort, ainsi que l'identité nocturne de la ville.

RÉAMÉNAGEMENT D'EN BORD

Une partie des travaux de réaménagement du Centre sportif démarrés en 2021 a été finalisée en 2023. À terme, ceux-ci permettront de proposer de nouvelles activités sportives à la population en accès libre et gratuit pour la plupart, et de répondre favorablement aux demandes des clubs qui souhaitent accroître leurs activités. Parmi les nouveautés, street workout, cyclocross, padel tennis et pumptrack participeront au développement d'un pôle sportif complet et dynamique.





Nouveau! Padel tennis couvert Ouvert dès le 8 janvier 2024 Centre sportif En Bord